



Begnews.ch

Les nouvelles de Begnins

Numéro 21 | Juillet - août - septembre 2013 | www.begnews.ch | 1268 Begnins

Edito

Dans notre pays, le pourcentage des individus engagés dans le bénévolat est passé de 40 à 30% en dix ans, selon l'Office fédéral de la statistique.

Rassurez-vous, mon propos n'est pas, ici, de faire une critique de la société moderne et de la croissance de l'individualisme, bien au contraire. Tout ne va pas si mal, et les articles et photos de ce journal, présentant associations, club sportif et animations qui ne vivent que par des actes gratuits, en sont l'illustration.

Lorsque l'on parle du bénévolat, on pense souvent à l'aide sociale et caritative ou encore aux ONG et missions humanitaires; mais il faut avoir une vision plus large incluant aussi les activités au sein d'un club, d'une association ou d'une société qui, souvent invisibles, ont également une grande importance.

Pas besoin de statistiques pour affirmer haut et clair que le bénévolat est une force fondamentale qui est un pilier de la société civile et qui renforce la solidarité. D'ailleurs, le mot «bénévolat» vient du latin qui signifie «bonne volonté».

Un grand bravo à vous, donc, bénévoles du village et d'ailleurs, vous qui avez compris que s'impliquer pour les autres ne se fait pas forcément au détriment de la liberté individuelle!

Sur notre site, nous avons pris l'habitude de déposer des albums photos liés à l'actualité du trimestre. Concernant ce numéro, vous trouverez des florilèges ayant pour sujet: le tournoi des juniors, le giron des Jeunesses, le théâtre à Serreaux et la Fête du printemps.

Géraldine Chytil

Les aventuriers du Bois-de-Chênes



La ferme du Bois-de-Chênes

Connaissez-vous les aventures de l'azuré de la sanguisorbe? C'est un petit papillon bleu qui ne pond ses œufs que dans une seule et unique fleur: la sanguisorbe. Ses larves, une fois matures, mais encore toutes petites, se laissent tomber de la plante et se font passer pour des larves de fourmis, qui les prennent immédiatement en charge, les nourrissent et les nettoient. Les chenilles grandissent confortablement au sein de la fourmilière et mangent à leur tour les larves des fourmis... Sympathique!

Voici l'une des histoires que nous a contées Florian Meier, conservateur du Bois-de-Chênes, lors d'une soirée SEL (Système d'Echange Local), pour nous faire comprendre que ce petit papillon, déjà très rare, a besoin, pour survivre, de la sanguisorbe et des fourmis. Ladite sanguisorbe ne vit que dans des milieux ouverts et humides que l'on trouve, par exemple, au Bois-de-Chênes...

Il y a aussi l'histoire de ce vieux hêtre malade. Un soir de grand vent, il s'est cassé en deux. Une partie est donc tombée sur le sol, l'autre est restée debout. Sur la partie tombée au sol, une multitude de champignons, microorganismes, insectes mangeurs de bois se sont installés très vite. Sur la partie restée debout, d'autres sortes de champignons (les tout gros en forme d'assiettes creuses) se sont greffés, une martre y a fait son trou et un pic aussi... Mais on ne laisse les vieux hêtres malades mourir tranquilles qu'au Bois-de-Chênes... Ailleurs, ils sont vite ramassés, sciés, coupés.

Il est vrai qu'il peut être dangereux de se promener au Bois-de-Chênes par grand vent. On peut lire cette mise en garde dans la brochure éditée par l'Association du Bois-de-Chênes de Genolier (ABCG). Cette dernière, présidée par Noé Graff, viticulteur à Begnins, a pour but de défendre et protéger ce joyau qu'est notre Bois-de-Chênes, car des menaces bien réelles pèsent sur ses épaules: l'urbanisation galopante des villages environnants, une route d'évitement qui passerait en plein

bois, des projets d'exploitation de ses nappes phréatiques, etc. Forte de 1300 membres (et beaucoup plus après la publication de cet article...) l'ABCG veille et a, par bonheur, un poids certain lors de décisions importantes prises par les communes limitrophes.

Il faut bien dire que le Bois-de-Chênes n'est pas juste un bosquet anodin: la richesse de sa faune et de sa flore, la topographie si particulière de ses collines, ses lacs et marais, ses labyrinthes végétaux, ses prairies, ses ruisseaux, sa ferme massive et mystérieuse, ses moustiques et ses tiques méritent qu'on le défende bec et ongles pour qu'il ne devienne pas un autre Signal de Bougy! (suite page 2)



Florian Meier et Noé Graff



La Baigne-aux-Canards



Conchita Bailly

Conchita Bailly a choisi d'être couturière malgré les découragements de sa maman, qui pratiquait déjà le même métier, car, pour elle, c'était l'occasion d'exprimer sa créativité et de jouir d'une grande indépendance.

Aussi, dès la fin de sa scolarité, Conchita se lance-t-elle dans un apprentissage de couturière au sein de l'École de Couture cantonale de Lausanne. Les études n'étant pas sa tasse de thé, elle fait le choix de ne pas les poursuivre et part en Angleterre en tant que jeune fille au pair pour apprendre l'anglais. A son retour, toujours passionnée par les vêtements, elle décide de travailler dans une boutique de mode. Elle apprécie le contact avec la clientèle, aime choisir ses modèles et aussi aménager sa vitrine. Après douze ans dans la vente d'habits, elle se lasse et revient alors à son premier métier. Elle ouvre un petit atelier de couture à Nyon. Elle se constitue petit à petit une clientèle fidèle et, après la naissance de son fils, elle poursuit ses activités professionnelles à domicile tout en profitant des joies de la maternité. En 2009, elle déménage à Begnins. Ses craintes de ne pas retrouver de clientèle loin de la ville sont vite écartées : très rapidement, les demandes sont nombreuses et, selon les périodes, elles remplissent largement son agenda. Ses ouvrages sont essentiellement des retouches : ourlets, poses de fermeture éclair, reprises, changements de doublure. Elle confectionne aussi, à l'occasion, des vêtements sur mesure tels que vestes, costumes, robes et tailleurs qui sont souvent des répliques. Mais c'est bien évidemment lors de la conception de ses propres modèles qu'elle éprouve le plus grand plaisir dans sa profession.

Passionnée et pleine de fantaisie, Conchita a des idées de vêtements plein la tête, mais elle manque peut-être d'un peu d'audace pour se faire connaître. Venez visiter son site sur facebook www.facebook.com/atelierconchicouture : elle y présente des créations inédites qui sont, à son image, pleines d'originalité et de gaieté.

Géraldine Chytil

Les aventuriers du Bois-de-Chênes (suite)

Les quelques témoignages qui suivent viennent confirmer que tout le monde y vit sa petite aventure chaque fois qu'il y met les pieds :

«Ce que j'aime au Bois-de-Chênes, c'est prendre n'importe quel chemin et m'y perdre.» «Oh, moi, c'est le contraire, je prends toujours ceux que je connais.» «Moi, je préfère y aller l'hiver, quand on voit le squelette des arbres et qu'il y a plus de lumière.» «Moi, j'adore y aller l'été, on a l'impression d'être dans une cathédrale.» «Quand j'étais petite, on grimpait sur les pins de la place à feu et on imaginait qu'on était sur un bateau, ou qu'on était des indiens.» «Une fois, j'ai vu des sangliers: je n'étais pas fier, je suis parti en courant.» «J'y vois souvent des biches.» «Quand est-ce qu'on nous fait une passerelle depuis les Persières pour qu'on n'ait plus besoin de faire cette montée en plein soleil?» «Il y a un endroit que j'aime particulièrement, c'est le grand pré sous la ferme, il y a des collines toutes rondes; on dirait qu'il y a un dragon couché.» «On roulait les œufs à Pâques au grand amphithéâtre.» «Quand j'étais jeune, on allait faire du patin à glace sur le lac Vert; maintenant, c'est un peu chenit.» «Des fois, il y a des grands arbres qui tombent et personne ne les ramasse, c'est dommage.» «C'est tout près de chez nous, mais quand on y est, on est loin de tout, on déconnecte.» «L'autre jour, à la Baigne-aux-Chevaux, les grenouilles chan-

taient, c'était plus beau que Mozart.» «Il y a des espèces botaniques tout à fait rares qu'il faut absolument préserver.» «Et cette ferme, c'est incroyable, ce bâtiment au milieu de la forêt, tellement magnifique!» «Il sert à quoi le monsieur qui y habite?» «De quand elle date, cette bâtisse?» «Moi, c'était mon terrain de jeu quand j'étais petit. On allait vers les anciennes cibles et on cherchait des os d'animaux. Un jour, on a trouvé deux renards morts.» «Mystérieux, magique, effrayant, fabuleux, féérique, sublime, calmant, thérapeutique...»

Qu'ajouter à tout cela, sinon les propres mots de l'ABCG: «Notre association a pour but le maintien de ce patrimoine naturel exceptionnel, son développement qualitatif et l'information auprès du public. En adhérant, vous marquez votre attachement à cet îlot de nature ressourçant pour les humains, vous donnez du poids à des choix sensibles concernant l'avenir de ce site, vous êtes invités à des visites guidées, diverses activités telles que films, conférences, ... L'adhésion coûte 10.- par année.»

Pour adhérer: Secrétariat de l'ABCG, cp 50, 1267 Vich ou abcg@bluewin.ch.

Banque Raiffeisen de Gimel: cpte CCP 10-1472-0

Aline Turin

L'Unihockey Club Begnins séduit les plus jeunes



Tournoi des juniors à Begnins: ici, les plus petits

L'unihockey est un sport d'équipe encore peu connu en Suisse romande. Pourtant, il est à la troisième place des plus pratiqués en Suisse, derrière le football et le volley. Pour comprendre cette bizarrerie, il faut savoir que 92 % des adeptes de cette discipline vivent en Suisse alémanique dont seulement 5 % dans sa partie francophone. Comme on le devine aisément, ce sport est une variante du hockey sur glace. Mais ici, pas besoin de patinoire ni de patins : une simple salle de gymnastique et une paire de baskets suffisent. La canne est toujours l'accessoire essentiel, mais une balle perforée prend la place du palet. Certains disent que ce sport a été imaginé dans les pays scandinaves pour occuper les hockeyeurs, trop pleins d'énergie, durant l'été.

L'unihockey Club Begnins a été fondé en 1998 par une équipe de copains, et c'est en 2004 qu'il a ouvert ses portes aux enfants. Aujourd'hui, il est composé d'une centaine de membres. Deux équipes hommes défendent les couleurs de notre village. La première évolue en troisième ligue sur «petits terrains»: chaque équipe compte quatre joueurs (trois joueurs interchangeables et un gardien). La deuxième, dite «populaire», ne joue pas dans un championnat, mais pour le plaisir et participe à plusieurs tournois.

Les juniors quant à eux sont répartis en deux catégories: les 5-8 ans et les 9-13 ans. Chacun des groupes compte

vingt jeunes joueurs, ce qui est un maximum compte tenu des quatre entraîneurs (seulement) à disposition. L'unihockey séduit les enfants, car c'est un sport ludique et plutôt physique. On y joue entre copains, quel que soit son âge, son niveau ou son sexe. De plus, il est peu onéreux et peut se pratiquer à proximité (salle de gymnastique de l'Esplanade), ce qui n'est pas pour déplaire aux parents de Begnins.

Il existe cependant un petit bémol: les juniors ne prennent part qu'à quelques tournois durant l'année, dont celui de Begnins (voir photos). L'organisation actuelle du club ne leur permet pas de jouer en championnat régional. En effet, les entraîneurs sont en nombre insuffisant, et il y a un manque de salles disponibles au village. Un partenariat avec SB Sport à Gland, qui apporterait un meilleur encadrement et plus de structures, est envisagé. Quoi qu'il en soit, l'avenir de l'unihockey Club Begnins reste radieux grâce aux entraîneurs, certes peu nombreux mais très motivés, qui continueront à mettre tout en œuvre pour former des juniors, pour le bonheur des petits Begninois.

Pour prendre contact: unihocbegnins@gmail.com ou 076 588 17 20.

Géraldine Chytil



Tournoi des juniors à Begnins

Association des Amis de l'EMS Bellevue de Begnins

En 2004, l'Association EMS-Bellevue a annoncé sa dissolution pour laisser place à une Fondation plus adaptée à la gestion de l'établissement, et son exploitation a été confiée à la Fondation Belle Saison, déjà responsable de la Clé des Champs à Mont/Rolle et de l'EMS des Quatre Saisons à Gland.

C'est à cette date que l'Association des Amis de l'EMS Bellevue à Begnins a vu le jour dans le but de soutenir l'institution par des actions en faveur des résidents, de resserrer les liens entre l'EMS et la population et aussi de perpétuer le souvenir de tous ceux qui ont œuvré pour l'accompagnement des personnes âgées de la région durant ces cent dernières années.

Depuis sa création, l'Association a déjà organisé de nombreuses actions: cadeaux de Noël, décoration de la salle à manger chaque printemps, sorties dans le Jura, séances de cinéma à Aubonne, repas à l'extérieur, lotos et, comme point d'orgue, le 100^{ème} anniversaire de Bellevue en 2011. Elle a aussi amélioré le confort des résidents par l'achat de fauteuils roulants, de chaises de douche, d'un élévateur, etc. Pour 2013 sont entre autres prévues une sortie dans un restaurant d'alpage et une broche à la cabane forestière de Begnins, le 15 août. Chaque année, sous la houlette de Jacqueline Fossati, l'Association émet un bulletin qui permet de découvrir la vie de l'EMS et les activités des Amis de Bellevue sous un angle original.

Toutes ces actions sont financées par les cotisations des membres (30 francs par année), par les dons et les bénéfices des repas, concerts ou soirées de soutien. Ces différentes activités sont organisées et encadrées principalement par les membres bénévoles du comité. Dans le futur, en plus d'achever les projets en cours et de toujours participer à l'amélioration du séjour

des personnes âgées, l'Association aimerait pouvoir mettre l'accent sur des sorties en petits groupes, afin de créer une ambiance familiale et d'avoir un contact plus proche avec les résidents. Mais pour cela, il faut des moyens et du monde. C'est pourquoi le président, M. Gilbert Thonney, lance un appel pressant aux villageois de nos communes pour qu'ils cotisent à l'Association et surtout qu'ils participent au comité, dont les portes sont grandes ouvertes. Et quand on voit l'enthousiasme et le dévouement de tous les membres du comité actuel, on ne peut qu'encourager chaque habitant de notre région à s'impliquer dans ces magnifiques projets destinés à agrémenter la vie de nos aînés.

Les personnes désireuses de participer ou de soutenir cette belle œuvre d'entraide peuvent s'adresser à Gilbert Thonney : gil.thonney@bluewin.ch ou 021 824 18 67 et à Jacqueline Fossati : jtallard@bluewin.ch ou 022 366 10 96, qui se feront un plaisir de vous renseigner et de vous documenter.

Olivier Bally



A l'occasion des 100 ans de Bellevue, l'Association a offert la location de la tente et des accessoires pour pouvoir organiser la fête dans les locaux de l'EMS.

Françoise Subilia part sereinement à la retraite

C'est accompagnée de l'odeur chaude et ronde du pain d'épices que Françoise Subilia nous accueille, Géraldine et moi, à la porte d'entrée de la cure. Une atmosphère chaleureuse et confortable nous attire dans la cuisine à la suite de notre hôtesse qui nous a effectivement préparé un pain d'épices de derrière les fagots accompagné d'un thé fumé non moins fameux! Ça va être bien difficile de se concentrer sur l'objet de notre venue, à savoir la fermeture du Chat Perché à Begnins et le départ à la retraite de son animatrice.

En effet, Françoise Subilia, pasteur, dont nous avons déjà décrit le parcours dans le numéro 11 du *Begnins*, sera à la retraite le 31 août prochain. Elle parle avec sérénité de ce changement de vie. Elle en parle même si bien qu'on se réjouit presque d'y être.



Françoise Subilia

Pour elle, vieillir n'est pas la décrépitude; c'est juste apprendre à faire les choses à un autre rythme, plus calmement, plus sagement, à faire les activités qu'on aime en premier, à vivre pour soi. Cela ne va pas l'empêcher de continuer à cuisiner pour les amis et la famille autour de sa grande table. Faire à manger pour les autres, voilà le centre de sa vie! Mais pas à manger comme un restaurateur qui ne quitte pas ses fourneaux, non! Le plus important, c'est partager le repas avec ses convives, assise avec eux pour échanger.

Françoise est pleine de projets pour occuper sa retraite: pour commencer, elle doit trouver un appartement, si possible à Begnins (à bon entendeur...) où elle a maintenant son cercle d'amis et ses habitudes après dix déménagements, apprendre l'italien, être enfin plus disponible pour ses petits enfants, jardiner, continuer à chanter dans sa chorale, créer une troupe de saltimbanques, bref: une retraite plutôt bien remplie!

Quant au Chat Perché, pour l'instant, l'association cherche un autre refuge dans la région et des animateurs, afin de poursuivre l'œuvre de Françoise: aider momentanément les personnes en difficulté qui ont besoin d'une coupure de quelques jours pour se retrouver et déstresser.

Pour terminer, une petite recette que Françoise Subilia partage volontiers: «Pour rendre les gens heureux: rôtir des lardons et des oignons...» C'est tout simple, et c'est sûrement efficace!

Aline Turin

Concert au Temple, le dimanche **29 septembre à 17h**. Avec Daniel Bouldjoua, organiste, et Pierre Miauton, basse, dans des œuvres de Bach, Krebs, Rheinberger, etc.

L'ADIB nous fait savoir que pour diverses raisons (le Giron des Jeunesses, les travaux de construction du nouveau collège, le loto de l'USLB à la fin du mois de septembre, l'envie de lever le pied une année, etc.), le **marché villageois** n'aura pas lieu cette année... On en profitera d'autant plus l'année prochaine!

La municipalité cherche des patrouilleurs et des patrouilleuses scolaires pour la rentrée 2013

Afin de sécuriser le chemin des écoliers, la municipalité a mis en place un service de patrouilles scolaires depuis de nombreuses années. Au total, quarante-cinq patrouilles sont effectuées chaque semaine. D'une durée de vingt minutes, elles sont rémunérées 8CHF (24 francs de l'heure). Les patrouilleurs et patrouilleuses, réunissant seize personnes, se tiennent au bord de la route selon, cette année les quatre plages-horaire suivantes: 7h50 - 8h10, 11h40 - 12h00, 12h45 - 13h05 et 14h45 - 15h05. Ils et elles se chargent en outre de l'accompagnement des enfants dans le bus en partance pour Vich et Coinsins. Si vous trouvez vingt minutes de liberté durant votre semaine, déjà très chargée j'en suis sûre, n'hésitez pas à venir assister les enfants sur les passages piétons et décharger les ancien(ne)s déjà très sollicité(e)s. Quel que soit votre âge et votre sexe, si vous êtes intéressé(e) ou désirez plus de renseignements, adressez-vous à Anne Stiefel, municipale, à son adresse mail: astiefel@begnins.ch. Merci d'avance pour votre engagement!

Christiane Franquin (Artnet) est heureuse de vous inviter au vernissage de l'exposition des œuvres extraordinaires du peintre **Nico**, le samedi 21 septembre de 18h. à 21h. Les œuvres de l'artiste ayant des dimensions peu courantes et étant difficiles à exposer en appartement, l'exposition aura lieu, exceptionnellement, au moulin **En Clarens** (à Vich, en face de chez Bissat Fleurs). L'exposition durera jusqu'au 6 octobre. Horaires: du mercredi au dimanche, de 16h. à 19h. Pour tout renseignement: Christiane Franquin, +41 76 521 50 60.

Grande réussite pour le giron 2013 organisé par la jeunesse de Begnins



Après la tempête, soleil, chapeaux et bonne humeur, sous la tonnelle.



Derrière son piano, Alain Morisod a mis l'ambiance au cours du bal du samedi soir.



Sur la piste de danse, beaucoup s'en sont donné à cœur joie.



L'impressionnante arche d'entrée



Les Piit Bulh de Monthey



L'âne du char de Givrins



Bip Bip et le Coyote sur le char de la Jeunesse de Bassins



Les enfants de l'école enfantine



Un char plein de fraîcheur de la Jeunesse de Bogis-Chavannes

« Cul sec » à Serreaux



Une belle mise en scène et des acteurs formidables pour interpréter une pièce burlesque de Christophe Nicolas.



La fête du printemps



Malgré une température très fraîche, les enfants sont venus nombreux au cortège.

AGENDA NUMÉRO 21

JUILLET

3 Age d'Or: marche d'une journée

AOÛT

10 Concert au Temple à 20h:
Stavros Nikolaou, orgue et chant
14 Age d'Or: sortie d'été
25 Concours de pétanque
28 Age d'Or: marche d'une journée
29-30-31 Jval festival

SEPTEMBRE

1^{er} Gym: concours d'athlétisme
8 Fête de Bellevue
18 Age d'Or: marche d'une journée
28 USLB: loto
29 Concert au Temple: (voir les brèves)